

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzeta, número 11
(Imprenta "LA ESPERANZA.")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA
Jueves 1.º de Abril de 1915

Núm. 1.793

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Jueves Santo

Hoy celebra la Iglesia el gran misterio del Amor Divino; hoy es el día de los más inefables consueles celestiales. Porque es el día de la institución del Santísimo Sacramento del Altar, fuente inagotable de vida eterna, que mana perennemente de la Gloria. Recordemos aquellas palabras de San Agustín: "Siendo Dios omnipotente, no pudo dar más; siendo riquísimo, no tuvo más; siendo sapientísimo, no supo dar más."—La Sagrada Eucaristía es el compendio del poder, de la sabiduría, de la grandeza y de la bondad de Dios. Y sólo Dios podía dar esta prueba de amor, porque es infante en su caridad, como en todas sus perfecciones.

El espíritu humano vive del amor, porque sólo en él puede aciar sus anhelos de inmortalidad, y por su virtud y eficacia poseerse a sí mismo. Sólo el amor puede salvarle de la materia, ennobleciendo las aspiraciones, vivificando las potencias, embelleciendo los ideales, purificando los sentimientos, enalteciendo el concepto de la dignidad, y otorgando la supremacía de todo magisterio a la verdad de Dios.

Y la verdad de Dios está en el Verbo del Padre, que se hizo hombre para acercarnos a la naturaleza divina, enriquecernos con su gracia, y vincular en nosotros los méritos del Redentor del mundo.

El amor increado palpita en todos los misterios de Jesucristo. En cada uno resplandece de algún modo la infinita Misericordia, cada uno es un llamamiento de la Divinidad; un ruego de su compasión por la humana flaqueza, un signo de esperanza de la eterna gloria. Pero la dulce Eucaristía es el compendio de todos los bienes inmortales, el testamento de amor sellado con la sangre del Cordero de Dios, para afirmar los beneficios de la acción redentora dispensados en la vida, pasión y muerte del Santo de los Santos.

Las grandezas todas del espíritu humano, todos los tesoros de su inteligencia, de su corazón y de su fantasía, y la misma esplendorosa inmensidad de la creación entera con sus magníficas sublimidades, con sus delicadas armonías, todo queda empujado ante la grandiosa maravilla del Santísimo Sacramento. "Hágase la luz," dijo el Creador del Universo, y la luz fué hecha. Y brillaron los mundos, y empezó el *hassanna* universal de la alegría tras del horror y de la obscuridad espantosa del caos: "hágase la vida, y la vida fué hecha," dijo en lo íntimo de su corazón el Redentor del mundo, al pronunciar las sencillas y sublimes palabras de la consagración del pan y del vino en la memorable noche de la última Cena. Y cesaron las amarguras del horrible desamparo del alma sobre la tierra; y se acabó para siempre la desesperación de los débiles oprimidos; y el corazón humano renació a una existencia nueva, fecunda e inalterable.

En aquel momento el corazón se revistió de nuevas bellezas para los ángeles del Señor, y tuvo principio el honoroso parentesco del espíritu del hombre con los enamorados seres ángeles; y resonó para no terminar jamás el cántico de los corazones incorruptos, y la muerte pudo ya ofrecerse a las almas sedientas de amor divino con el rostro apacible, la mirada dulce y la actitud piadosa. Antes de la institución de la Santísima Eucaristía, había dicho

el Salvador:—"Yo soy el Pan Vivo bajado del cielo: quien coma este Pan vivirá eternamente."

Vivirá, sí, porque Él es la resurrección y la vida; y al unirnos con Él por medio de ese augusto Sacramento, participamos de las dulzuras de su Corazón Imaculado, nos elevamos hacia sus anhelos, ardemos en el fuego inmenso que lo consume, y todo en nosotros es pureza, regeneración y santa ternura: todo son afectos suaves, móviles generosos, tendencias dignas, resoluciones sinceras y eficaces.

¿Queréis aplastar la vibora del escándalo corruptor? ¿Queréis sobreponeos en absoluto a la terrible influencia del espíritu moderno en lo que tiene de más fatal y dominante? ¿Queréis vencer la profunda tristeza que inspira el cuadro de las miserias humanas? Pues acudid llenos de fe, nutridos de esperanza, encendidos en deseos purísimos, al que se nos dió en alimento, para que viviéramos siempre su propia vida y participáramos de las delicias de su corazón. La Santa Eucaristía es el cielo en la tierra; porque es el preludio de la eternidad dichosa, es la más dulce de vuestras esperanzas y el más vivo de nuestros tesoros.

Jerónimo Forteza

La Pasión de N. S. J. y el Arte

El Cristo de Velázquez

Ante el gran misterio de la Cruz los más preclaros platóres, profundamente impresionados y respetuosos, concentraron, al parecer, toda su potencialidad artística y con particular interés, ferviente veneración y exquisita labor se aplicaron a representar, en los reducidos límites de la plástica, asunto de tanta transcendencia, tan amplio y comprensivo. Célebres son los Cristos de Ribera, Murillo, Rubens, Guido Reni, Beato Angélico, etc., pero el de Velázquez es quizá el más notable y maravilloso, no sólo objetivamente, sino por su significación psicológica.

Contemp'áis en él un rey, con dignidad real, no postiza, sino intrínseca y esencial, adornado adecuadamente y con soberana largueza de todas las cualidades que a tal convienen, en quien tan regio es el cuerpo como el alma, tan digno es el continente exterior como concertado y purísimo su espíritu, tan noblemente sufrido es su semblante como divinamente inalterable su corazón.

Esta figura, de justas proporciones, de mesurada postura, de carnes delicadísimas, de resplandores divinos, os llenará de espanto al notar en ella las huellas de sangriento ultraje; en el obscuro ambiente que le rodea os parecerá descubrir a los poderosos cortesanos de su reino preparados para la venganza; pero una fuerza oculta los detiene, la fuerza del amor divino; esta celestial víctima os revela el amor que os redimió por el sacrificio y por el ejemplo. Ella os invita a besar con sumo agradecimiento y correspondencia sus sagrados pies y a aprender a la vez la sublime lección de la Cruz.

Después de haber meditado ante este hermoso lienzo los misterios divinos de la Pasión, no apartéis de él los ojos sin considerar lo que significa esta obra al lado de las que la rodean en el Museo del Prado. En las otras el artista fué algo pro-

fano, descuidado, incompleto, libre; en su Cristo es profundamente religioso, esmerado y atildado, completo y reverente; pensó que era imposible al ingenio humano traducir la expresión divina de la faz del Hombre Dios paciente y preferido, declinando la responsabilidad artística, ocultarla en lo posible.

¿Qué lecciones para la ligereza insubstancial del modernismo!

Aprendamos a tratar con interés y cariño y con respetuosa aplicación las cosas de nuestra santa Religión, vertiendo en Ella, como los grandes genios del pasado, todo nuestro espíritu.

F. Esteve, Pbro.

La devoción eucarística

En medio de las tristezas de esta semana augusta y antonomásticamente *santa*, brilla y concreta sobre sí las miradas y consideraciones del pueblo fiel la institución de la Santísima Eucaristía.

Adorarla, es la devoción propia y especial de este día y la más perfecta y santa de todas las devociones. Consagrarse única y exclusivamente a tributar tales afectos de reverencia y de amor, ajejas a la adoración a Jesús Eucarística, es ocupación la más digna y el objeto más perfecto a que puede el hombre consagrar su existencia. Adorar sólo a Jesús! Amar al Amor! Digno objeto son de la existencia más hermosa.

A la vez que el fin de la adoración eucarística, son también ambas cosas su recompensa. La gracia se nos da al fin por la gracia que antes se nos había dado. La reverencia y amor a la Eucaristía son a la vez el objeto y el premio de su culto.

Allá, en la penumbra del templo santo, junto al tabernáculo en que mora Jesús sacramentado, conoce el alma mejor que en parte alguna, la grandiosidad y excelencia de su Dios, a quien los cielos no pueden contener y que, en amor suyo abrazado, se alberga en la Hostia santa. Fecundada esta primera simiente por la gracia de Dios, que todo cuanto bueno hacemos nos inspira, y convencida por otra parte de su poquedad y miseria, crece y se desarrolla cual otra planta a los rocios del cielo y al sol de la bondad infinita, floreciendo en actos mil de reverencia que se traducen luego, unida el alma con Jesús por la santa comunión en exuberantes frutos de amor. ¿Qué otra cosa podría suceder, dice el místico teatino P. Olympe, si en ello se le da al alma el Amor?

Amor que comunica fortaleza para luchar; abnegación para las horas de tristeza y de sufrir, tan comunes en la vida; paciencia en las adversidades; modestia en las bienandanzas; amor... que todo lo puede el amor cuando es verdadero.

El alma en la Sagrada Eucaristía encuentra satisfacción a sus necesidades, y el hombre, mientras no acuda a esta fuente de salud para el espíritu a satisfacer las necesidades de su parte de ángel como acude a los manjares materiales para reostrar las pérdidas de la naturaleza animal que arrastra sobre la tierra, será siempre flaco y miserable, no verá realizada la reforma que apetec.

Congregadnos, Señor, cual aguiluchos en torno de vuestro cuerpo. Sea, por vuestra misericordia, nuestra piedad cual retazo del frondoso árbol de la piedad eucarística, centro de la liturgia.

M. Nebot, Diácono



Amamos los unos a los otros

Meditando acerca del santo tiempo de Semana Santa, el cronista abre un libro de consulta, el *Gran Catecismo Católico* del P. José Deharbe, S. J., y encuentra: "Los fariseos, maestros falaces y falsificadores de la ley divina, dijeron, y el mundo lo dice todavía después de ellos: 'Amad a tus amigos, aborrece a tus enemigos'; y nuestro amor propio concuerda con estos principios, y el corazón, arrebatado por la pasión cruel, repite con fiereza: 'Si, aborrece a nuestros enemigos, tomad venganza de los que os ofenden, pues gran vergüenza sería no pagar al enemigo con igual moneda'."

¡He ahí el mal de males, el aislamiento y la crueldad de esas guerras tremendas que estamos presenciando, el orgullo de las naciones, los odios de raza, el egoísmo de clase y de banderías!

En otra página, lee: "La primera ruina del hombre—dice San Agustín—fué su amor propio... 'El amor propio o desordenado de sí mismo, consiste en que el hombre cuida más de su cuerpo y de lo temporal que de su alma y de lo eterno... Y a continuación se añade: 'Jesús mismo, eterna Verdad, lo ha dicho: 'El amor propio desordenado consiste en que el hombre busca su propio provecho, aun con detrimento de los prójimos'."

¡He ahí también el fundamento, la causa, de los males arriba expresados!

Antítesis de todo ello nos la ofrece estos días el recuerdo de la Pasión y muerte de Cristo Nuestro Señor.

Jesús, el unigénito Hijo del Padre, bajó del cielo a la tierra y se hizo Hombre por amor de los hombres, y pasando toda su vida en la más profunda humillación, en los trabajos, en medio de persecuciones y sufrimientos, al fin de su peregrinaje sobre la tierra nos llama y nos dice con expresión irresistible: "Amad los unos a los otros como yo os he amado. Y por amor de los hombres se deja enclavar en el árbol de la cruz, y por amor de los hombres derrama hasta la última gota de su sangre, dándonos la prueba máxima de su amor..."

Es un punto de doctrina que contiene los íntimos motivos del amor del prójimo, fundados en la naturaleza y en el destino del hombre, el de que "todo hombre es hijo e imagen de Dios, rescatado con la sangre de Cristo y llamado a la felicidad... Siendo ello así, ¿a qué viene ese prurito que todos tenemos de ensalzarnos rebajando al prójimo? ¿a qué lógica y en qué moral se funda la conducta del noble y del rico y del magnate creyéndose de diferente condición del plebeyo y del menesteroso, la del amo que considera al uno a su dependiente como un esclavo y la del patrono que tiraniza al obrero o del obrero que quiere hacerse superior a su patrono? ¿No tenemos todos un mismo Padre? ¿No nos ha criado a todos el mismo Dios? ¿Por qué, pues, desprecia el uno al otro? ¿pregunta a este propósito el profeta Malaquías.

Son palabras sapientísimas de Jesucristo, las siguientes: "Todo lo que queráis que los hombres hagan con vosotros, hacedlo vosotros también con ellos... Puede darse doctrina mejor ni aspirarse a socialismo más perfecto?"

Costumbre del siglo, y de los actuales tiempos especialmente suele ser la de emplear buenas palabras, oficiosos y artificiosos discursos, maneras cortesanías y superfluos donaires, etiquetas y reverencias, que no sólo no son seguras pruebas de la sinceridad del amor, sino que muchas veces no sirven más que para ocultar un corazón sin afecto, para mentir a sabiendas y descaradamente, para engañar a los simples bobalicones, para hacer traición a la confianza que se les da, para enredarlos en sus manejos y hacerlos víctimas de una baja ambición o de un odio inveterado. Así obró Judas, entregando—bajo el exterior de una respetuosa saluta-

ción y un ósculo de amigo—a su di vino Maestro a los judíos; así obra mos nosotros todos los días o así obra el mundo al besar manos que desearíanse ver cortadas, al pretender con buenos modos dejar satis fechos y en su mismo estado de quebranto a los semejantes que solicitan nuestro apoyo o favor. "Obras son amores, y no buenas razones," dice el refrán castellano muy aplicable a estos casos. Con solas palabras vanas e ineficaces deseos no se cumple el precepto de "amarnos los unos a los otros," sino que las obras son las que deben mostrar que las palabras y los deseos son sinceros.

Finalmente, lo que realiza la importancia, la sanidad, la fuerza unitiva del amoroso divino precepto, es la circunstancia de que nos lo dió e inculcó Jesucristo poco antes de morir, como su última voluntad, legándonoslo como su herencia. ¿No es bien justo, pues, que procuremos cumplirlo, siendo, como es, para nuestro bien?

Juntándose a lo dicho lo inclinado que por su naturaleza es al amor nuestro corazón y que en ninguna parte se halla con mayor grado y suavidad que en compañía de personas de temperamento benévolo, placer éste que experimenta con mayor motivo todo mortal cuando acaba de hacer una buena acción o un acto generoso, es llegado el momento de reflexionar que, a pesar de todos los pesares que la vida nos ofrece, sería asimismo este valle de lágrimas un paraíso si todos, según la ley cristiana, nos amásemos los unos a los otros conforme nos recomendamos y como nos amó Jesucristo, nuestro Padre celestial.

Leoncio.

Palma de Mallorca.—Semana Santa de 1915.

La Cruz

Tanto por mi carácter especial como por la religión que profeso, he sido y soy muy indulgente para las debilidades de mis hermanos, los hombres; pobres seres, la mayoría de los cuales no saben a donde van ni lo que quieren y, por consecuencia, son víctimas y juguete de las turbulentas y encontradas corrientes del mar del mundo; pero, para los que no tengo benevolencia de ninguna clase son aquellos que creyéndose super hombres, por cualquier circunstancia, se ztreven a despreciar o a negar al símbolo de la religión cristiana el debido homenaje de adoración y agradecimiento o, por lo menos, de respeto y educación.

Y no puedo ni puede concederse indulgencia a tales hombres porque se necesita ser un verdadero supermalvado o super idiota para no inclinarse ante la Cruz, tanto como signo de la redención del género humano como emblema de la transformación más radical y completa del mundo y de todas sus costumbres, leyes e instituciones.

Desde el primer punto de vista es indudable que, no solo salud, reverencia, adoración y agradecimiento debemos los cristianos tributar a la Cruz, en donde quiera que la hallemos o veamos, sino profunda *incorporación de nuestra alma*, digámoslo así, al leño sagrado—en que estuvo pendiente y enclavado el cuerpo de nuestro adorable Redentor, y en el que vertió, con profusión su sangre, nuestro Dios—para que, mentalmente, comprintamos con Él su peso y haciéndonos dignos de los auxilios de su divina gracia, con ellos, podamos suportar la cruz que todos llevamos durante nuestra peregrinación por la tierra, y en la hora de nuestra muerte, consigamos también que la Cruz sea la consigna feliz para entrar en el reino de los Cielos.

Desde el segundo punto de vista, o sea, el de considerar a la Cruz como emblema representativo de la transformación más completa que vieron los siglos, tampoco puede haber ningún hombre que deje de saludarla con el mayor respeto—por impio, incrédulo o indiferente

que sea,—porque, si conserva un resto de razón y sabe usar de él, comprenderá que la Cruz, y solamente por la Cruz se ha verificado en el Universo una transformación asombrosa e incomparable, que de ningún modo pudo ser obra de los hombres; pues el estado de las cosas, de los hombres, de las costumbres, de la religión y de todo cuanto había en el mundo moral—cuando fué crucificado nuestro Redentor,—estaba y era opuesto a la exaltación de un instrumento de ignominia, en donde expiabán sus crímenes los malhechores.

Y si esta reflexión no les basta, que consideren, con imparcialidad, los indiferentes y los incrédulos, que serie continuada de poderosísimos y sobrenaturales motivos serían necesarios para que viésemos— como vemos la Cruz—la horca, el garrote o la guillotina colocados en los templos, acedados y adorados por millones de hombres; destacando en las coronas de los reyes, en las banderas de las naciones, en las cimas de las torres de las grandes catedrales, y de las más pequeñas iglesias, aplicados al pecho de los hombres más insignes como un premio y distintivo honorífico; y estimados, reverenciados y besados.

¿Se puede concebir cosa más absurda, imposible y repugnante que adorar, reverenciar y besar el patíbulo afrentoso, escádulo de las gentes, en donde expían sus crímenes los facinorosos?

Pues esta cosa absurda, imposible y repugnante se ha convertido en un hecho posible, gratísimo y santo desde que Jesucristo purificó y santificó, con el contacto de su cuerpo y sangre, el infamante instrumento del suplicio, convirtiéndolo en objeto de adoración y amor, en lugar de aquellas desdadas, prototipos de la crápula y de la sensualidad, en las que crecían e imitaban las naciones como un deber de religión; sistema religioso que sostenía la autoridad y fuerza de los reyes, el influjo de los sacerdotes, el saber de los filósofos y la persuasión de los pueblos, y que fué sustituido por la religión del Crucificado, religión austera que nos impone la obligación de refrenar nuestros apetitos, de contrariar nuestras inclinaciones viciosas y de ser puros y santos en todas nuestras acciones, deseos, palabras y pensamientos.

Y si todas estas consideraciones no fueran suficientes para convencer a los recalitrantes, preguntemos a la Historia—puesto que la transformación radical del mundo por la Cruz es un hecho incontestable—quien o quienes fueron los portadores de esta Cruz o quienes la *personalizaron*, por decirlo así?

Y la Historia nos responderá que fueron doce hombres rústicos, trabajadores inermes, sin consideración de ninguna especie, sin relaciones, y despreciables a los ojos de todo el mundo por su clase social, por su pobreza y por su ignorancia. Y esto, no obstante, aquellos doce hombres fueron por todo el Universo y lo revolucionaron y cambiaron por completo, sin más armas que la Cruz y sin más argumentos que las enseñanzas del Crucificado.

¡Inclinémonos, pues, todos ante la Cruz! los creyentes, con el alma de rodillas, y en éxtasis de amor y de adoración a Jesús, Dios infinito y nuestro Dios; y los incrédulos e indiferentes— si son racionales— con el respeto y consideración que merece el símbolo de la transformación del mundo!

J. P. Méndez de Losada



Sección Informativa

Benedicto XV y el Centenario

Benedicto XV y el Centenario DE RAMÓN LULL Su Santidad el Papa Benedicto XV, por medio de la Sagrada Congregación Romana del Santo Oficio, con motivo de celebrarse este año el VI Centenario del Beato Ramón Lull, se ha dignado conceder benignamente a todos los fieles que oran en el templo del sepulcro del Santo una Indulgencia Plena, aplicable a los fieles difuntos, la cual podrá ganarse el día en que se celebre su fiesta, y otras cuatro Indulgencias Plenas para este año del Centenario, en la forma de costumbre. Además, Su Santidad ha concedido indulgencia de siete años y otras tantas cuarentenas, a todos los que, después de arrepentirse de sus pecados, visitaren el sepulcro del Beato, y oraren según intención del Paps. Esta gracia se concede para la Iglesia del Convento de San Francisco de Palma, y para la Capilla de la Bienaventurada Virgen en el Monte de Randa, donde el Beato Ramón llevó vida penitente, según petición del Rvmo. P. Provincial de la T. O. R.

El viaje de Romanones

El jefe del partido liberal en Mallorca, señor Amer, ha recibido una carta del diputado a Cortes señor Roselló, diciéndole que, definitivamente, el señor Conde de Romanones saldrá de Madrid el día 12 del actual, embarcando el martes 13 en Barcelona para Palma, a donde llegará el miércoles 14 a bordo del vapor correo rápido. Añade el señor Roselló en su carta que el señor Conde de Romanones replica se desista de la celebración del banquete que se proyectaba.

Política

Sabemos que buen número de mauristas de esta ciudad han telegrafiado a Madrid pidiendo invitaciones para poder asistir a la conferencia que el señor Maura ha de dar en el Teatro Real. Entradas. Ayer llegó, a las cinco de la tarde, el «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera. Hoy han llegado los vapores «Mahón» y «Miramar», procedentes de Mahón y Barcelona, respectivamente. Salidas. Ayer salieron los vapores «Isla de Menorca», «Rey Jaime I.» y «Lull», para Mahón y Barcelona, respectivamente. También salió el Pallebot «Lario», para Valencia, con efectos. Despachados. Hoy deben salir vapores correos para Argel y Barcelona. Vapores esperados. Mañana debe llegar, procedente de Valencia, el vapor «Rey Jaime II.» Sin correo de Marsella. A causa del tiempo no salió ayer de Marsella el vapor «Balar», que debía llegar hoy a este puerto.

Foot-ball

Con motivo de hallarse en Palma varios jugadores pertenecientes a distintos «teams» de Cataluña, se organizó un partido de «foot-ball» entre éstos y el «team» «Veloz», match que se jugó ayer tarde en el Velódromo de Tirador. El resultado fué en extremo favorable para los jugadores mallorquines, habiendo el «Veloz» hecho 4 «goals», contra 1 de los contrarios. Componían el «team» del «Veloz», los jugadores Homs, Rover, Cervera, Rovira, Guardiola, Janer, Llabrés, Malberit, Ferrer, Castañer y Llauger. Mañana es esperado de Valencia el «team» «Regional», que, como ya dijimos, jugará en las próximas fiestas de Pascua con los mallorquines «Palmasano», y «Veloz». Oportunamente publicaremos el programa.

DEL MAR

Ayer visitó al Gobernador civil, señor Martínez de Campos, el Juez de primera instancia del partido de Ibiza, don Manuel Serra Pomares, venido a Palma para pasar aquí varios días. Fallecimiento. Ha fallecido en esta capital la virtuosa señora doña Josefa Valleriola Cortés, Vda. de don José Valleriola. La finada era persona que por sus cualidades se atraía el afecto de cuantos trataban. E. P. D. Enviamos a su familia la expresión de nuestro sentido pésame. De viaje. Ayer salieron, a las diez de la noche, para Barcelona, en el rápido «Rey Jaime I.», don Emilio de la Cerda Orozco, don Damián Villalonga, don Miguel Vidal Planas y don Miguel Amengual. Para Barcelona embarcó el señor Comandante de Marina de Ibiza. Igualmente embarcó el consúl de Bélgica, don Luis Galantoni. En el «Lullo», salieron ayer, a las diez de la noche, para Ibiza, don Vicente Torres Prats y don Luis Ramos Olivera. También embarcó don Salvador Pérez Clemente. Para Mahón, a las seis y media de la tarde, embarcaron, en el «Isla de Menorca», don Buenaventura Quinqué y don Francisco Villalonga. De Mahón han llegado hoy, a las seis de la mañana, en el «Mahón», don Francisco Sistes, don Bartolomé Durán y don Melchor Roses. Hoy han llegado de Barcelona, a las seis y media de la mañana, en el vapor «Miamar», don Pelegrín Cardona, don Encarnación Aramburo y don Pedro Pizá Trias. También ha llegado nuestro compañero en la prensa don José Tous Lladó. Igualmente ha llegado el catedrático del Instituto de Figueras don Gabriel Alomar.

Notas de sociedad

El Sr. Gobernador nos manifestó anoche que había dado órdenes terminantes para que se cumpla estrictamente lo dispuesto por el Reglamento de espectáculos, o sea, que no se celebran funciones durante los días de ayer, hoy y mañana, por respeto a la santidad de los mismos. Nos añadió que había dispuesto que por la policía se evite la celebración de balles y de actos de canto en los locales que tengan autorización para los restantes días del año. Esta tarde se celebrará la acostumbrada procesión, la cual saldrá de la iglesia del Santo Hospital, a las cinco.

Las subsistencias

El Gobernador civil, señor Martínez de Campos, dirigió ayer la siguiente comunicación al señor Alcalde - presidente del Ayuntamiento: «Teniendo en cuenta la escasez y carestía de la carne en esta provincia, ayer telegrafié al Excmo. señor Ministro de Hacienda rogándole prohibiera en Mallorca la exportación, en régimen de cabotaje, del ganado lanar, y como consecuencia, he recibido del lmo. señor Director general de Aduanas el telegrama siguiente: «Embarques cabotaje no pueden impedirse mientras Ayuntamientos no se incauten de los ganados en la forma prevenida en la Instrucción». Lo que traslado a V. S. para su conocimiento, el de esa Corporación municipal y efectos consiguientes».

Exámenes en el Instituto

En virtud de lo dispuesto en el Reglamento de los Institutos, de 29 de Septiembre de 1901, en el próximo mes de Junio tendrán lugar los exámenes de ingreso en la forma prevenida en el Real decreto de 10 de Mayo de 1901. Los aspirantes a dichos exámenes deberán solicitarlo durante el mes de Abril, en instancia escrita de su puño y letra, la cual se facilitará en la Secretaría del Establecimiento, acompañada de la partida de nacimiento del Registro civil, sin legalizar si pertenece a esta provincia y legalizada si a cualquier otra; un certificado de estar revacunado; la cédula personal del cabeza de familia o el testimonio de persona conocida, como también un certificado del Alcalde en el que conste su vejeidad. Satisfarán además cinco pesetas en papel de pagos al Estado en concepto de derechos de examen y dos pesetas cincuenta céntimos en metálico por derechos de expediente y un timbre móvil de a 0 10 céntimos. Para el ingreso en los estudios generales del Bachillerato se observará lo dispuesto en la Real orden de 19 de Abril de 1903. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Palma de Mallorca a 24 de Marzo de 1915.—Joaquín Botia».

El ferrocarril Manacor-Artá

Nuestro distinguido amigo el Sr. D. Rafael Blanes recibió ayer el siguiente telegrama del diputado a Cortes Sr. Conde de Salas: «Dícame el Ministro de la Guerra que ha sido aprobado el proyecto de ferrocarril Manacor Artá por real orden de 28 del actual, dando conocimiento al Ministerio de Fomento y al Capitán general de esa región. Le saluda, Salient».

EN LA CASA DE LA VILLA

Subasta. Por falta de licitadores, quedó desierto la subasta para el arriendo del servicio de riego público. Comisión. Ayer se reunió la Comisión de Hacienda, resolviendo diferentes expedientes de trámite.

Boletín meteorológico

Boletín meteorológico Observaciones hechas esta mañana, a las 8'30, en la Estación meteorológica del Instituto: Barómetro... 780 mm. Termómetro (a las 9 m)... 15 g. Máxima al sol... 22 g. Máxima a la sombra... 18 g. Mínima a cubierto... 14 g. Mínima al descubierta... 12 g. Temperatura media de ayer... 16 g. Temperatura media correspondiente al mes... 13 g. Dirección... (en más) 3 g. Dirección del viento... S O g. Dirección de los cirrus... 9 g. Fuerza máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 horas... 17 Kg. Kilómetros recorridos en 24 horas... 255 g. Lluvia en 24 horas... 01 m. c. Evaporación en 24 horas... 4 g. Humedad a las 9 (tanto p de saturación)... 70 g. Ascenso del barómetro en 24 horas... 2 mm. Descenso del id. en 24 horas... 0 g. Tensión del vapor... 9 g. Tendencia barométrica... 0 g. Variación en 24 horas... 0 g.

Segunda conferencia

El templo de la Sagrada Familia de Barcelona. Ante distinguido concurso dió anoche en el Circo de Obreros Católicos su segunda y última conferencia acerca del templo de la Sagrada Familia de Barcelona el culto estudiante de Arquitectura don Guillermo Port za. En hermosos párrafos, hizo el conferenciante la descripción total de lo que falta por construir aun del

gran templo. Describió minuciosamente las portadas de Pasión y de Gloria. Y después describió la parte inferior del templo, exponiendo un nuevo concepto artístico de él, el concepto musical, diciendo que el señor Gaudí lo ha tenido muy en cuenta en la construcción del templo. Expuso el aspecto científico y mecánico del templo de la Sagrada Familia, indicando que la imaginación de Gaudí ha llegado al extremo de poder simplificar trabajo en la construcción del templo. Y terminó pidiendo el apoyo material de los católicos mallorquines para poder continuar y terminar las obras de esa maravilla del arte religioso, que formará época en los venideros tiempos. El señor Forteza acompañó la parte oral con la proyección de fotografías de diversos aspectos del templo y de diferentes funciones celebradas en el mismo. El conferenciante fué muy aplaudido.

La Semana Santa

Ayer se celebró en la iglesia del Santo Hospital la ceremonia del Descendimiento del Santo Cristo de la Sangre. Durante todo el día se vio dicha iglesia muy visitada. Hoy y mañana, con motivo de la festividad del día, permanecerán cerradas al público las oficinas públicas y de los Bancos.

La Semana Santa

Hoy y mañana, con motivo de la festividad del día, permanecerán cerradas al público las oficinas públicas y de los Bancos. El Sr. Gobernador nos manifestó anoche que había dado órdenes terminantes para que se cumpla estrictamente lo dispuesto por el Reglamento de espectáculos, o sea, que no se celebran funciones durante los días de ayer, hoy y mañana, por respeto a la santidad de los mismos. Nos añadió que había dispuesto que por la policía se evite la celebración de balles y de actos de canto en los locales que tengan autorización para los restantes días del año. Esta tarde se celebrará la acostumbrada procesión, la cual saldrá de la iglesia del Santo Hospital, a las cinco.

«El Pelayo» en Palma

Procedente de Mahón, ha llegado hoy, a las ocho y media de la mañana, el acorazado español «Pelayo».

En la Audiencia

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Catedral contra Arnaldo Portell Verderra y Gabriel Vives. El veredicto del Jurado fué de inculpididad para los procesados; En su consecuencia, el Tribunal de Derecho dictó sentencia absolviéndolos libremente. El Ministerio público estaba representado por el teniente fiscal, Sr. González, y la defensa de los procesados corrió a cargo del letrado Sr. Alomar. Visita. Ayer se hizo la visita general a la cárcel del partido.

De Inca

Hoy se ha celebrado el mercado anual llamado de los corderos. La concurrencia de forasteros ha sido notable, reglendo los siguientes precios: Almendrán, a 8700 pesetas el quintal. Trigo, de 23'50 a 24'00 pesetas los 74'34 litros (cuarters). Candeal, de 24'50 a 00'00 id. Cebada 11'50 00'00 idem. Avena 10'50 a 00'00 idem. Garbanzos, a 31'00 id. Habichuelas (coañi) a 48'00 id idem. blancas, a 46'00 id id. Judías, de 36'00 a 00'00. Corderos (vivos) de 0'37 a 0'40 pesetas la tercia mallorquina. —Ha sido derribada la pista que existía en el centro de la plaza de ganados, con el fin de construir otra de mayor capacidad con sujeción al proyecto del Arquitecto señor Aleñar. —Esta tarde ha fallecido el joven don Antonio Real Torres, hijo del difunto médico don Salvador, quien

consujo matrimonio hace unos dos meses. Al acto de la conducción del cadáver a su última morada ha asistido numerosa concurrencia. Descanse en paz el alma del finado, y reciba su familia la expresión de nuestro pésame. Inca, 31 de Marzo de 1915. Corresponsal

Fábricas asaltadas

Esta pasada noche han sido asaltadas, en el Ensanche, dos fábricas: la de gasosas El Gremio, de que es director don Nadal Comas, y la de naipes de que es director don Jorge A. Ceire. Los salteadores han forzado, para penetrar en dichas fábricas, diferentes puertas, persianas y vidrieras valiéndose para ello de limas y ganzuas. En El Gremio han sustraído seis pesetas y en la otra fábrica no han encontrado dinero. La guardia municipal practica diligencias para descubrir a los ladrones.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Francisco de Paula, confesor. Viernes Santo.—En la Catedral Basílica, a las siete, sermón de Pasión por el orador Cuaresmal; a las nueve y media, Horas y Oficio, por la tarde, a las cuatro, sermón por el citado orador, seguido del Descendimiento de Jesús, y a las siete la solemne procesión del Santo Entierro. En Santa Eulalia, a las siete, sermón de la Pasión por el Rdo. don José Auba, Pbro.; a las nueve Horas menores y el Oficio propio del día; a las doce el ejercicio de las Tres Horas predicadas por el Rdo. don Antonio Bauza, Coadjutor de la Santísima Trinidad; a las cinco los actos de coro, y a las ocho la Soledad de María con meditación y cánticos polifónicos. En Santa Cruz, a las seis, sermón de la Pasión; a las doce el ejercicio de los siete Palabras con el sermón. En San Jaime y San Miguel, a las seis de la mañana el sermón de la Pasión. En San Nicolás, a las seis y media, el sermón de la Pasión; a las nueve y media Horas y Oficio; por la tarde a las cinco los actos de coro, y por la noche Rosario y ejercicio solemne de la Soledad de María con sermón y cantándose por nutrido coro escogidas composiciones. En San Felipe Neri, a las ocho y media, el Oficio solemne del día; a las doce, principio de las Tres Horas de agonía del Divino Redentor con canto de escogidos motetes y sermón por el Rdo. P. Nicolás Reus, C. O.; por la tarde a las tres Adoración de la Cruz, Completas, Místicas y Laudes. En San Francisco, a las diez, Oficio solemne; por la tarde a las cinco y media rezo de la Corona de Nuestra Señora de los Dolores y ejercicio del Via Crucis. En la Merced, a las nueve y media, Oficios del día y Pasioicando; por la tarde a las siete y media Santo Entierro y sermón de Soledad por el Rdo. P. Tomás Tajadura. En el Socorro, a las ocho y media, los Oficios del día, se cantará el Pasio y habrá la Adoración de la Cruz, por la tarde a las siete y media ejercicio de la Soledad de María con sermón por el Rdo. Padre Carlos Bermejo, O. S. A. terminando con el solemne procesión del Santo Entierro. La música estará a cargo de la Capilla de Santa Cecilia. En Montesión, los Oficios propios del día comenzarán a las ocho. En el Oratorio de las Hermandades Celadoras del Culto Eucarístico, a las nueve el Oficio del día, y al anochecer la Soledad de la Santísima Virgen. En la Anunciación (Hóspital), por la tarde, después de los actos de coro, habrá procesión que llegará hasta Santa Magdalena, y luego de haber entrado, sermón de la Soledad de María por el orador Cuaresmal. En las Reparadoras, a las siete Oficio del día; por la tarde a las cuatro y media Tenebrias y a las ocho canto del Stabat. Visita.—A Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

Sueltos y noticias

Banco de caramelo. Los pescadores de Valldemosa han encontrado un banco de caramelo. El sábado cogieron de dicha clase de pescado hasta llenar 32 cuervanos. El lunes cogieron 300 arrobas de caramelo. Juegos prohibidos. La guardia civil del puesto de Santa Eulalia (Ibiza) ha denunciado al dueño de un establecimiento de bebidas de aquella villa por sospechas de que en su casa se jugaba a los prohibidos. El señor Gobernador ha multado a dicho sujeto en 100 pesetas.

Doña Josefa Valleriola Cortés. Viuda de José Valleriola HA FALLECIDO. Habiendo recibido los Santos Sacramentos Q. E. P. D. Su efígrida hermana, hermanas políticas, sobrinos, sobrinas, primos, primas, y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos una oración para el eterno descanso de su alma y se sirvan asistir al rosario que en sufragio de su alma se rezará en su domicilio, a las tres y media, y seguidamente la conducción del cadáver, por lo que recibirá especial favor. Casa mortuoria: Tamorer, núm. 9.

Grandes Almacenes SAN JOSÉ. GRANDES REGALOS POR TODO EL MES DE MARZO. Bases en todas clases y formas. Pañerías de todas clases. Lana gran novedad. Mercería rico surtido. Alfombras en todas clases y tamaños. Tapicería y cortinajes última novedad. Benvos en todos tamaños. Cubre Camas gran surtido. Pañolería de todas clases. Capas y abrigos Sra. a mitad de precio. Trajes Señora y niña de todas clases. Telas blancas en todos anchos y precios. Sábanas hilo y algodón desde 2 pesetas. Géneros de punto grandes existencias. Mundos maletas y objetos para viaje. Cubre-poltos clase superior a 6 plas. Sedería en negro y colores. Chales velos y mantillas. Sastrería-Camisería-Confecciones TODOS LOS ARTÍCULOS PROPIOS PARA CUARESMA RETAZOS a precios nunca vistos VENTAS AL CONTADO.—PRECIO FIJO

Instituto Sureda de Electricidad médica, Fototerapia y Radium. INSTALACIÓN DE PRIMER ORDEN. Rayos X.—Altas frecuencias.—Rayos ultra-violetas.—Ozono etc. Emanatorio de Radium (primero en España); progreso definitivo en la curación del artritis mo, reumatismo, gota, neuralgias, arañas, y todos los trastornos producidos por el ACIDO URICO. Director-Proprietario: JOSÉ SUREDA MASSANET Médico ginecólogo DE 10 A 1

Mapa de Mallorca. Levantado por el Cuerpo de Estado Mayor del Ejército. No obstante la escala de 1: 100.000 tiene verdadero lujo de detalles porque es reducción de los trabajos que se hicieron en la de 1: 50.000. El relieve del terreno está perfectamente marcado con curvas de nivel y anotados multitud de caseríos, todos los caminos, carreteras y vías férreas, incluso la de Santanyá que se está construyendo. La bondad de este mapa queda garantizada por la competencia de los señores Jefes de Estado Mayor que lo levantaron y del Depósito de la Guerra que lo ha publicado. En venta: Antigua Casa Lassalle, San Nicolás, 31

Francisco Clar Sánchez Odontólogo. Participa a su distinguida clientela haber trasladado su Clínica Dental, a la calle de Cerceles, núm. 6, praí.

La Compañía Caramba. Procedente de Barcelona, ha llegado hoy la Compañía Caramba, que debe debutar el próximo sábado en el Lírico. Concurso. Mediante real orden del Ministro de la Gobernación, se ha autorizado al señor Gobernador civil de esta provincia para que anuncie un concurso entre propietarios por término de 30 días para el arrendamiento de un edificio en Mahón con destino a la Delegación del Gobierno en Menorca, suficientemente capaz y decoroso para la instalación de sus oficinas.

HIGIENE del TOCADOR. Las ciudades antisépticas, detergentes y cicatrizantes que han merecido al Double Saponin Le Baur una admisión en los Hospitales de París, explican la boga de ese producto para todos los usos del tocador. El frasco 2 fr. Se halla en todas las Farmacias. Primer emanatorio en España Instituto Sureda, Danús, 4-1.

Doctor Lóbisch. Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto Médico-clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania). Calle San Jaime, 7 CONSULTAS de 8-1, de 3-5 y de 7 a 9.

Cafés-Cafés-Cafés. Torrefacción sin igual. Exquisitos y aromáticos. Antigua CA A LLOFRIU

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.--Dreadnoughts franceses a los Dardanelos.--Acuerdos de la Unión Popular Italiana.--Un artículo del ex-jefe del Gobierno griego Sr. Venizelos--Italianos que marchan a incorporarse a filas--Noticias dementidas por al Embajada inglesa--La prensa alemana quita importancia a los desperfectos causados por los aliados en los Dardanelos.--¿Submarino alemán a pique?--¿Ofrecimiento de Turquía a Bulgaria a cambio de que conserve la neutralidad?--Un diputado socialista desaparece de Alemania--Concentración de fuerzas turcas en Smirna para oponerse al desembarco de los aliados.--Los daños causados en Polonia rusa se calculan en 2.950 millones.--Dos vapores ingleses echados a pique.--Nueva protesta de los Estados Unidos contra Inglaterra.--Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 31 (16:00)
Parte oficial austríaco.
 Viena.--Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial austríaco:
 "En los Cárpatos se desarrollaron ayer nuevamente violentísimos combates en la región del Sur y del Este de Lupkow. Fuertes contingentes rusos avanzaron hasta muy entrada la noche, atacando las posiciones de los austriacos.
 Las tropas austro-húngaras rechazamos los ataques de los moscovitas, a quienes causamos grandes bajas.
 También ha habido violentísima lucha entre el vértice de Lupkow y el desfiladero de Uszok.
 En este hecho de armas han tomado parte las tropas rusas que sitiaron la plaza de Pzemysl.
 De paso para los Dardanelos
 Milán.--Ayer fondearon en Nápoles los dreadnoughts franceses "Britagne," y "Provence," que van a los Dardanelos para substituir a los acorazados "Gaulois," y "Bouvet," echados a pique.
 Reunión del Consejo general de la Unión Popular Italiana
 Roma.--Ha celebrado su primera reunión el Consejo General de la federación católica Unión Popular Italiana.
 El Consejo ha votado las siguientes órdenes del día.
 Primeras.--Declarar que ante el conflicto europeo, que afecta al porvenir de todas las naciones católicas, tienen éstas el deber de dirigir la opinión hacia la afirmación del triunfo de los principios y tradiciones históricas de la civilización cristiana.
 Y segunda.--Expresar su voto para que, cuando se firme la paz entre los actuales beligerantes Bélgica renzca a su dignidad de nación independiente, bajo las garantías intangibles en el derecho internacional cristiano."
La neutralidad de Grecia
 Atenas.--Se ha publicado una nota oficiosa aconsejando al ex-jefe del Gobierno señor Venizelos que use de gran prudencia en sus manifestaciones acerca del actual conflicto europeo.
 El señor Venizelos ha publicado un artículo en el periódico "Patria," diciéndole que tiene el derecho de ilustrar la opinión.
 Al mismo tiempo anuncia que en breve dará una conferencia pública.
 Italianos que van hacia su país para incorporarse al Ejército?
 Gibraltar.--Procedente de Norte América ha llegado a este puerto el transatlántico inglés "Canopic," con 400 viajeros y carga general para Nápoles-Génova.
 Se dice que la mayoría de los pasajeros son italianos que acuden al llamamiento de su Gobierno para incorporarse a filas.
 Madrid, 1.º (1:00)
Nota de la Embajada inglesa
 En la Embajada de Inglaterra en Madrid se ha facilitado a la Prensa una nota oficiosa desmintiendo las informaciones de origen alemán que decían que 70.000 deavichs habían invadido Egipto y situado Kartissu, después de aniquilar 6.000 anglo indios.

Los daños sufridos por los fuertes de los Dardanelos
 La Prensa alemana llegada ayer, miércoles, a Madrid dice que todos los daños sufridos por los fuertes de los Dardanelos se ha reducido a ocasionar desperfectos en cuatro viejos cañones.
 En cuanto al número de víctimas que tuvieron los turcos en la defensa de los Dardanelos, fueron solamente 21 muertos y 51 heridos.
Parte oficial ruso
 San Petersburgo.--Se ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:
 "La escuadra alemana ha bombardeado la plaza rusa de Libau.
 Al Oeste de Niemen siguen los combates.
 Continúa también la lucha en los montes Cárpatos, donde nos apoderamos de dos nuevas posiciones y capturamos 76 oficiales y 5.634 soldados, varios cañones y diferentes ametralladoras."
Parte oficial francés
 París.--El parte oficial de la tarde dice que en todo el frente no hay nada nuevo que señalar.
Ofrecimiento de Turquía a Bulgaria
 Atenas.--Un periódico de esta capital asegura que el general alemán Von der Goltz ha recibido orden de Turquía para ofrecer a Bulgaria, a cambio de su neutralidad en la guerra actual, la línea de Heros Mydia.
 Lo que dice "Le Matin."
 París.--El periódico "Le Matin," dice que ha sido detenido, con incendio a bordo, el vapor "Touraine."
 Este buque ha resultado ser el "Swebada," inscrito en el registro del barco como americano.
 Han sido encontrados a bordo documentos que probaban que Alemania encargó al capitán que, antes de ser apresado, volara el barco.
Parte oficial francés de Marina
 París.--En el Ministerio de Marina se nos ha facilitado a la Prensa el siguiente comunicado oficial:
 "El día 30, en aguas de Dieppe, los buques de la segunda escuadrilla francesa cañonearon a un submarino alemán, obligándole a sumergirse.
 Después los buques de la escuadrilla pasaron por encima del sitio donde sumergió dicho submarino advirtiéndose en la superficie del mar extensa capa de aceite."
Los turcos se preparan
 Atenas.--Los turcos repararán pidiendo los daños causados por los aliados en los fuertes de los Dardanelos.
 Además, concentran los otomanos en Smirna grandes contingentes de soldados para oponerse a un desembarco de los aliados.
 El "Novoi Uremia" y el ataque ruso al Bósforo
 San Petersburgo.--El diario "Novoi Uremia," comenta el ataque al Bósforo llevado a cabo por los rusos.
 Cree dicho periódico que los aliados apreciarán la razón de que los primeros cañones que se han oído desde Constantinopla han sido los de los barcos rusos.
 La prensa de Varsovia
 San Petersburgo.--La Prensa de Varsovia evalúa los daños causados por los alemanes en la Polonia rusa

en dos mil seiscientos cincuenta millones.
 Un diputado socialista alemán que desaparece
 Ginebra.--"La Tribuna Militar," periódico de Strasburgo califica de desertor y de traidor a la Patria a un antiguo diputado socialista que ha desaparecido y a quien le han sido confiscados los bienes.
De esta mañana
 Madrid, 1 (5:30)
 Nordeisch.--(Radiograma recibido a las once).--El Cuartel general alemán transmite el siguiente parte oficial:
 "En el teatro Occidental, al oeste de Pont-a-Mousson rechazamos los ataques de los franceses, al oeste de Regalville y en el bosque de Le Petre, causándoles grandes pérdidas.
 Continúa la lucha en la parte oeste de Le Petre.
 Los aviadores aliados han bombardeado Bouge, Chisteltes y Courtral sin causar daños materiales.
 En Courtral mataron un belga e hirieron a otro.
 En el teatro oriental, el norte de Memel ha quedado limpio de rusos, a los que derrotamos en Taugogen.
 Los moscovitas se repliegan con dirección a Skawdwild.
 Al norte del bosque de Augustow, en donde avanzaban los rusos, éstos han sido obligados a retirarse al bosque y hacia la región de los lagos, cerca de Scwal.
 El número de prisioneros, con los hechos en estos encuentros y en los de Kramopol, ha aumentado en quinientos.
 En las orillas de Szkwa, cerca de Kieki, hicimos doscientos prisioneros rusos."
Viajeros ahogados
 Nordeich.--(Radiograma de las once noche).--La "Nieuwe Rotterdamse Courant," de Rotterdam, declara que según los últimos informes han perecido 56 pasajeros del vapor "Falapa," echado a pique por un submarino.
 La lucha en el mar.--Pequeño crucero avariado
 Nordeich.--(Radiograma).--Dicen de Iprás que en el examen judicial confirmado el día 29 en Chatham, se comprobó que el día 24 un destroyer embistió al pequeño crucero "Undaunted," penetrando el destroyer considerablemente la proa, en el casco del crucero.
 Resultaron dos muertos a consecuencia del choque.
 Reinaba densa niebla.
 Don Jaime de Borbón en Italia
 Roma.--Don Jaime ha visitado la iglesia nacional de Montserrat, habiéndole recibido el Rector monseñor Perea y los Capellanes.
 Don Jaime sostuvo con todos entretexida y stable conversación.
 Asamblea de Nacionalistas.--Tu multo
 Roma.--Se ha celebrado la asamblea organizada por la Asociación de Nacionalistas del bando de Roma, la que adquirió carácter de tumultuosa cuando el Presidente del consejo de administración propuso que el capital social bajase de docecientos a ciento cincuenta millones de liras.
 Otro vapor inglés echado a pique por los submarinos alemanes
 Londres.--El vapor inglés "Fla-

nimim," que se dirigía desde Glasgow a Colonia del Cabo, fué hundido por el submarino alemán "N. 28," a cincuenta millas de la isla de "Scilly."
 La tripulación fué recogida por el vapor danés "Finlandia."
Nueva protesta de los Estados Unidos ante Inglaterra
 Washington.--Se ha telegrafiado al Embajador yanqui en Londres la protesta de los Estados Unidos contra la ordenanza del Consejo inglés respecto a la suspensión de las relaciones comerciales con Alemania.
Hundimiento del "Crown of Castle"
 Londres.--Dicen de Glasgow que el vapor inglés "Crown of Castle," ha sido torpedeado entre las islas de Scilly.
Nuevo contingente australiano
 Melbourne.--El "Gobierno australiano" ha ofrecido a Inglaterra un nuevo contingente.
Cambio de tripulación en un acorazado yanqui
 Algeciras.--Ha llegado a este puerto un transporte de guerra yanqui, llevando una tripulación completa para el acorazado "Nueva Carolina," que se halla en aguas turcas.
 Se comenta, con extrañeza, la forma del relevo de estos tripulantes.
Las subsistencias
 Madrid, 1 (5:30)
Mitins en Badajoz.--Manifestaciones.--Precauciones
 Badajoz.--En varios pueblos de la provincia se han repetido los mítins sobre la cuestión de las subsistencias.
 Los obreros han organizado manifestaciones pidiendo la rebaja del precio del pan.
 En Fregenal amenazan con salir al campo y atacar las propiedades.
 Se han tomado serias precauciones.
La Bolsa
 Madrid, 1.º (1:00)
 Cotización de ayer
 Interior contado 72/60
 Amortizable 5 por 100 92/25
 Amortizable nuevo 89/95
 Banco de España 447 00
 Compañía Tabacalera 262/50
 Francoes 94/60
 Libras 24/03
 Exterior 83/60
Telegramas oficiales
 Madrid, 1.º (1:00)
 Varias noticias
 En el Ministerio de la Gobernación se han recibido los siguientes telegrama oficiales:
 Del Gobernador civil de Oviedo: "Violento incendio ha destruido una fábrica de pastas.
 El voraz elemento ha ocasionado importantes pérdidas."
 Del Gobernador de Córdoba: "En Almodóvar del Río se han concentrado fuerzas de la guardia civil, al objeto de evitar las manifestaciones que se proyectaban celebrarse a causa de la carestía de las subsistencias.
 Las autoridades y corporaciones de esta ciudad han acordado dar trabajo a la mayoría de obreros que carecen de él.
 También gestionan las autoridades una rebaja en los precios del pan."
 Además, se ha recibido en Gobernación un telegrama del Gobernador civil de Barcelona enviando la lista de los artículos de primera

necesidad existentes en aquella ciudad, indicando los precios a que se expenden y que demuestran la balanza del mercado catalán.
De Marruecos
 Madrid, 31 (16:00)
 De Larache
 En el Ministerio de la Guerra se ha recibido esta mañana el siguiente telegrama oficial del Comandante general de Larache, señor Fernández Silvestre:
 "La corriente del río Buzia ha arrastrado el puente que comunicaba Fondak, Kudia Liba y otras posiciones.
 Ha sido puesto a flote el vapor Sevilla."
 De Tetuán
 También se ha recibido en el Ministerio de la Guerra este telegrama oficial del Comandante general de Tetuán:
 "El fortísimo temporal reinante ha destruido varias tiendas de campaña."
Del Extranjero
 Madrid, 31 (16:00)
Naufragio
 Lisboa.--A causa del temporal se ha hundido en aguas de Cascaes el buque "Lamaenes."
 Se han ahogado cinco tripulantes.
 El temporal
 Gibraltar.--Ha aminado el fuerte temporal en el Estrecho.
 Madrid, 31 (1:00)
Fallecimiento
 Londres.--En las primeras horas de la tarde falleció Lord Rotschild.
Manifestaciones de Dato
 Madrid, 31 (16:00)
 A los periodistas
 El jefe de Gobierno, Sr. Dato, nos ha manifestado esta tarde a los periodistas que esta mañana había despatchado con S. M. el Rey y le había informado de las noticias recibidas del Extranjero.
 Y nos ha añadido:
 "Al salir de Palacio, marché al Ministerio de Estado, donde conferencié con el Sr. Marqués de Lema.
 El próximo lunes regresará a Madrid el Ministro de Hacienda, Sr. Bugallal.
 En la tarde del propio lunes se celebrará Consejo de Ministros.
 Interrogado acerca de si efectuará el anunciado viaje a Barcelona para inaugurar el edificio de la Mutualidad escolar, nos ha contestado que, probablemente, no podrá asistir al acto. "Acaso--nos ha agregado--vaya un Ministro."
 "En el Consejo del Ministros del lunes--ha terminado diciéndonos el Sr. Dato--se tratará de si procede o no conceder una prórroga para los efectos de la ley de amnistia."
Asuntos de Baleares
 Madrid, 1.º (1:00)
 El general Borbón, en Palacio
 El Capitán general de Baleares, Excmo. Sr. D. Francisco M.ª de Borbón, estuvo ayer en Palacio.
 Allí cumplimentó a S. M. el Rey.
De Provincias
 Madrid, 31 (16:00)
 De Tortosa.--El Ebro, navegable
 Tortosa.--Hoy llegó el torpedero español "Número 1,"

Gran muchedumbre invadía las márgenes de dicho río. A la llegada del buque de guerra prorrumplió el gentío en grandes aplausos.
 En la caseta de la Junta de salvamento de naufragos, se celebró brillante recepción en honor de la oficialidad.
 Han asistido al acto el Obispo, las demás autoridades, el Cabildo y otras entidades y corporaciones.
 Ha amenizado el acto una banda de música.
 De Sevilla.--Crecida del río.--La Semana Santa
 Sevilla.--A causa del fuerte temporal reinante el río ha experimentado gran crecida.
 Las aguas han rebasado casi el muelle.
 Por tal motivo, se han tomado grandes precauciones en el barrio de Triana.
 El puerto ha sido cerrado.
 En la Iglesia del Salvador se ha celebrado el ensayo del "Miserere," de Esclava.
 Hoy saldrán seis Cofradías.
 Madrid, 1 (1:00)
 De Algeciras.--Tripulantes salvados
 Algeciras.--Dicen de Gibraltar que se han salvado cinco oficiales y 88 tripulantes del vapor "Trontburg," que escoló en el Cabo Espartel.
 Los restantes tripulantes se ahogaron por haber chocado contra una roca, hundándose, la barca que los llevaba.
Política
 Madrid, 31 (16:00)
Firma de Guerra
 El Ministro de la Guerra, general Echagüe, ha sometido hoy a la regia firma las siguientes disposiciones:
 Nombrando Consejero del Supremo de Guerra y Marina al vicealmirante Sr. García Padia.
 Y concediendo la Gran Cruz blanca al general Sr. del Real.
Una Real orden
 La "Gaceta," publica una Real orden del Ministerio de la Gobernación disponiendo que, por las dependencias provinciales y municipales se den a los vocales de la Junta central de Colonización mayores facilidades para formular el plan general de colonización de España.
 Madrid, 1.º (1:00)
Sánchez Guerra y los Directores generales
 El Ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, ha despatchado esta pasada tarde con los Directores generales de los departamentos afectos a su Ministerio.
 Con el Director general de Seguridad, Sr. Méndez Alanis, ultimó una combinación para el nombramiento de tenientes del cuerpo de Seguridad.
 La conferencia del Sr. Maura
 En toda España reina grande expectación con motivo de la conferencia que el expresidente del Consejo Sr. Maura dará en el Teatro Real el día 21 del actual.
 El comité organizador de las conferencias procura disuadir a los provincianos que quieren venir, ante la imposibilidad de darles invitación.
 Sólo las de madrileños que las tienen pedidas exceden del doble

del número de las localidades del coliseo.
De Portugal
 Madrid, 1 (5:30)
Segunda sesión del Congreso republicano
 Badajoz.--Dicen de Lisboa que se ha celebrado la segunda sesión del Congreso republicano.
 El Alcalde de Lisboa saludó a los congresistas en nombre de la ciudad.
 Se acordó conceder amplios poderes al Directorio para resistir la dictadura del actual Gobierno en todos los terrenos, llegando hasta a la huelga de los contribuyentes.
 Nuevo Directorio
 Lisboa.--Ha sido elegido el nuevo Directorio del partido republicano, siendo elegidos para formarle, los señores Prego, Couthias, Perreira y Oliveira.
 Prensa Asociada
DESDE BARCELONA
Notas catalanas
 Barcelona, 1.º (3:30)
 Denuncia
 Ha sido denunciado "El Correo Catalán," por supuestas injurias contra el Gobernador.
 Alemanes que intentan marchar hacia Italia
 El guardián del vapor "Teresa Fábregas," que debe marchar para Génova, observó que algunos alemanes subían a bordo por la cadena del aucla.
 El guardián disparó entonces algunos tiros de alarma, acudiendo algunos tripulantes del cañonero "Marqués de la Victoria," que detuvieron a los intrusos, quienes proyectaban hacer el viaje escondidos entre las mercancías.
 Otros alemanes escondidos
 También ocho alemanes se escondieron entre unos fardos del vapor ruso "Odessa," y después de permanecer cinco días escondidos, fueron hallados en estado de gran desfallecimiento.
 Villanueva desmiente que sea germanófilo
 El ex-ministro liberal señor Villanueva ha escrito una carta a un sobriano suyo desmintiendo que sea germanófilo y añadiendo que sólo se cuida de estudiar los efectos de la guerra por lo que puedan afectar a España.
 Radicales y "requetés."
 Hoy se temen choques entre radicales y "requetés."
 Los primeros quieren celebrar una merienda en la montaña de Montjuich, insultando de esta manera los sentimientos religiosos de esta población.
 "Kermesse" a beneficio de los heridos de la guerra
 Se está organizando una "Kermesse," cuyo producto será destinado a aliviar las necesidades de los heridos de la guerra europea.
 El cierre de los teatros
 Anoche, rindiendo culto a la Semana Santa, no se abrieron los salones de espectáculos, notándose poca gente por las calles.
 Palau Gari
TALLER
Instalaciones Electricidad Alumbrado y Timbres
 EL ÁGUILA, BROSSA, 30

